



Columnas ESTATALES

13 mayo 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que en la “bajada del caballo” de **12 aspirantes en 9 planillas municipales**, mediante resolutivos del **Tribunal Electoral del Estado de México**, los principales involucrados son los del **Partido del Trabajo**, en esta nueva fase que es “rebote” del **jaloneo** que han **protagonizado** entre sus **dirigencias estatal**, en manos de **Oscar González Yáñez**, y **nacional**, conducida por el **Profe Alberto Anaya**.

El principal impacto, además de **Atlautla**, se resiente en **Metepc**, donde **Óscar Ruiz** no ve la suya con esta decisión que se encima con la situación **protagonizada** por su **vástago** hace unos días.

Que con los sucesos recientes en diversos puntos del **Valle de México**, se sigue **sazonando** el **caldo de cultivo** para un **proceso electoral polarizado** en el ámbito local, sobre todo en la zona del **Valle de México** pero no únicamente ahí. Hay casos de **agresiones flagrantes**, y **roces frecuentes** principalmente entre quienes están **colocando**-y **retirando**- **propaganda** de las y los **aspirantes**. Hay que poner especial atención.

Que hablando de aquellos lares, llamó la atención que en un **evento** de **Raciel Pérez**, el aspirante a la **alcaldía** de **Tlalnepantla** por **Morena**, **PT** y **PVEM**, este fin de semana fue duramente **increpado** por **asistentes** originarios de **Tepeolulco**, uno de los cuales portaba una **pancarta reclamándole** por unos **títulos de propiedad** que les **prometió** cuando fue **presidente municipal**.

El **candidato** incluso **subió** a esta **persona** al estrado para darle una **explicación**, pero parece que no logró **convencerlo**. Son los riesgos de la **memoria** cuando se dejan “**pendientes**” con la **población** y se avientan al **intento** de **repetir**.

Que se prevé que **Gonzalo Alarcón**, **candidato** de la **4T** a la **alcaldía** de **Atizapán de Zaragoza** continuará en pausa en torno a sus actos **proselitistas**, por lo menos en las próximas horas, para avanzar en la **investigación** por el **ataque armado** en contra de sus **brigadistas** ocurrido el **fin de semana**.
Atentos. —

EN LOS PASILLOS

¿SALEN DEL CLÓSET?

Dicen que es sabido quienes aspiran a un cargo público, se **vuelven** camaleones, hacen de todo con tal de lograr su **objetivo**... ¿pero a quién diablos se le ocurre inventar ser parte de la comunidad **LGBTTTIQ+** para que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), le dé una candidatura? Bueno, pues a 11 **maravillosos** aspirantes a presidencias municipales, regidurías y sindicaturas se les hizo muy **"Quiu"**, pronunciarse a favor de la comunidad, pero sin expresar ser parte de ella, o sea cómo **¿están saliendo del clóset?** o ¿están fingiendo y quieren "agandallar" candidaturas exclusivas para personas que **sí** son de la comunidad?

CÁRCEL A PIRÓMANOS

Comentan que el gobierno municipal de Texcoco, hizo un **llamado** a la **Guardia Nacional**, a ejidatarios y vecinos de las comunidades de la montaña a **reforzar** la vigilancia para detectar a quienes provocan **incendios** forestales en la zona. Esto luego de que el pasado martes brigadas de **comunidades**, Probosque y **bomberos** de Texcoco, sofocaran cuatro **incendios** en la zona de la montaña.

PLANEACIÓN MODERNA

Aseguran que con apoyo de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano del Gobierno Federal, se ha logrado que **nueve municipios** - Acolman, Ecatepec, Jaltenco, Otumba, Temoaya, Texcoco, Tecámac, Tonanitla y Zumpango- cuenten con una **planeación** urbana actualizada, adecuada a los tiempos y **necesidades**. La intervención de autoridades federales se da como parte de un convenio para **evitar** el **conflicto** entre límites territoriales.

SUBEN CASOS

Cuentan que en el Estado de México se han confirmado más de 70 casos de dengue y más de **500 casos** probables, con ello, se rebasa la cifra reportada durante el mismo lapso de **2023**, cuando se reflejaron 249 casos **probables**. Con todo y ello, el Estado es una de las entidades con **menores** registros, puesto que quienes encabezan la **lista** con más casos confirmados son: Guerrero, Tabasco y Veracruz.



J. Israel Martínez

Tiempo de desesperación en las campañas locales

Quedan menos de tres semanas para que se lleve a cabo la elección de presidencias municipales, diputaciones locales y federales; senadurías, además de la presidencia de la República y eso significa que las respectivas campañas entrarán en una etapa bastante complicada, porque, en la medida que se acerca el momento de la definición, los equipos se ponen más nerviosos y algunos comienzan a mostrar síntomas de desesperación que los llevan a cometer errores.

Aunque parece obvio, es necesario decir que las elecciones no son iguales entre un municipio y otro (incluso entre municipios y distritos) cada uno tiene sus propias características en función de los respectivos escenarios, pero también de distintos factores culturales, sociales y políticos locales que influyen en la decisión popular y que se vuelven invisibles para quienes no habitan en ese lugar, no obstante, esto también implica distintos niveles y formas de llevar a cabo las campañas.

Numéricamente hablando, considerando sólo las locales, en el Estado de México hay 737 campañas en proceso, 582 para presidencias municipales y 155 para diputados locales; cada una de ellas conlleva sus propias características, algunas contando con especialistas bien preparados y otras, las más, basándose en sus propios equipos que se han preparado con algunos "cursos relámpago" que los propios partidos les han podido brindar a los candidatos.

Como resultado, en cada municipio se observan niveles muy diferentes de campañas políticas que van desde las viejas prácticas en las que la gente ya sólo está a la espera de que les digan a cuánto el voto y cómo le van a hacer para el pago, hasta sitios donde los apoyos ciudadanos van en función de compromisos de trabajo para cumplir en los siguientes tres años.

En sus distintos niveles, los equipos en cuestión están echando mano de todos los

recursos posibles a su alcance para tratar de convencer a los votantes de que no sólo tienen posibilidades reales de triunfo, sino también de que están en ese camino y que en la jornada del 2 de junio, con los respectivos apoyos, es probable obtener el triunfo.

No obstante, ya en el análisis completo, las cosas pueden ser distintas a como algunos lo han querido mostrar o plantear, empezando por el resultado de la definición de las candidaturas, un tema que en su momento fue mencionado, pero que hoy destaca porque, al menos hasta el momento, no ha sido zanjado o solventado por la gran mayoría de los candidatos que, no obstante, han intentado dar vuelta a la página como si al hacerlo las cosas no existieran.

Por ejemplo, en el caso de Zinacantan, ya mencionábamos que la definición de la candidatura de la oposición municipal, la de la coalición Sigamos Haciendo Historia por el Estado de México (Morena-PVEM-PT) no terminaba de convencer a todos los grupos locales y que, en consecuencia, la imposición había generado una profunda división que se mantiene y que ha llegado a tal nivel que la definición de dicha candidatura llegó a los tribunales donde se determinó recientemente que sea Gustavo Vargas y no Marco Antonio Reyes quien encabece dicha fórmula.

El conflicto no ha terminado con esa decisión y el PT ha manifestado que dicha sustitución es ilegal debido a que Gustavo Vargas es inelegible para la candidatura

porque sobre su cabeza pesa una orden de aprehensión, situación que, dicen, obligará al partido a impugnar la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) que ordenó su inscripción como candidato. Sean peras o manzanas, la división entre los grupos parece ser un obstáculo insalvable para el objetivo de evitar el segundo periodo de Manuel Vilchis.

Algo similar ocurre en Almoloya de Juárez, en donde la decisión de imponer al expresidente municipal, Adolfo Jonathan Solís Gómez "El Chiquillo" por el PVEM, terminó por decepcionar a los morenistas del municipio que, luego de intentar que su partido tomara el control de la elección y definiera un candidato propio, parecen haber decidido dar por perdida la presidencia ante Oscar Sánchez García, quien busca su segundo periodo al frente de la administración municipal.

Los morenistas de Almoloya de Juárez no están dispuestos a apoyar a Solís Gómez porque hay diferencias muy profundas con él generadas en sus tiempos como alcalde, incluso, en más de un evento los vecinos del municipio le han increpado por su falta de apoyo y por no cumplir con los compromisos adquiridos cuando fue alcalde, por lo que todo apunta a su derrota en las urnas.

Toluca es otro municipio en el que la definición de la candidatura generó diferencias que parecen insalvables a unas cuantas semanas de la elección. En Morena, Ricardo Moreno tuvo el tino y la sensibilidad para sentarse con quienes aspiraban a la candidatura y logró sumar fuerzas, pese a que, como en todo el estado, en

el partido se olvidaron de las encuestas y la decisión llegó desde la cúpula, no obstante en la capital mexiquense supieron solucionar sus diferencias y hoy se muestran como un bloque unido.

La situación no es igual en la coalición Fuerza y Corazón por el Edomex. Ya desde antes de la definición se advertía un impacto negativo con el anuncio de la incorporación de la estructura "del hijo excalde" Raymundo Martínez al partido Verde y con la definición de la candidatura del joven Francisco Javier Rodríguez Albarrán por Movimiento Ciudadano, yerno del panista Juan Carlos Núñez Armas, abre al menos la sospecha del apoyo de los blanquiazules para el candidato naranja.

La definición de Melissa Vargas como candidata significó la imposición de un grupo local que, por debajo del agua, estaba en contra de Paola Jiménez y que "en corto" se le llegó a lla-

mar Tucop (Todos Unidos Contra Paola); tras la definición de la candidatura, este grupo se olvidó de cerrar las heridas generadas y se enfocó en el siguiente paso, a eso se le suma el malestar de los habitantes de la zona norte de la capital mexiquense, quienes acusan que la candidata jamás regresó a verlos cuando fue su diputada federal y, por lo tanto, no la apoyarán de nueva cuenta en esta elección.

Sin el apoyo de la zona norte y de la zona sur de la capital mexiquense y quitando la estructura de Núñez Armas que estaría trabajando para su yerno y la de Raymundo Martínez (que está obligado a demostrarle a los morenistas que existe lealtad y compromiso con la marca) es difícil creer que en tres o cuatro días de campaña se haya dado vuelta a una tendencia de 8 puntos de ventaja, por el contrario, pinta para ser la repetición de una estrategia ya vista en la entidad en 2023, cuando quedó comprobado la supuesta cercanía en las encuestas no afecta la tendencia electoral real en lo absoluto.

Así las cosas, conforme el 2 de junio esté más cerca, habrá más casos para comentar como en Atizapán o Ecatepec, en donde las condiciones pintan para escenarios en los que las campañas subirán de intensidad o lo ocurrido en Metepec, en donde el intentar usar un tema de seguridad y darle tintes políticos, podría revertirse seriamente al candidato de la oposición local, aunque eso se verá con el tiempo.

RASTROS Y ROSTROS

ANA LILIA
GARCÍA
CASTELÁN

@analigc400300



Son tiempos de engaños y de canallas

El estrés y el cochinerito en las campañas en el EDOMEX va en aumento, a casi tres semanas de arrancar la contienda para renovar los 125 ayuntamientos y las 75 diputaciones locales, la guerra sucia como estrategia electoral es el recurso; injurias y todo tipo de artilugios como armas para inferir daño al adversario. Desafortunadamente son tiempos de canallas y de engaños.

Entre el lodazal en el que transcurre este proceso, destaca Atenco, donde Thalía

Cruz Sánchez, candidata a la presidencia municipal del PT, denunció violencia política después que se divulgara información personal sobre una denuncia por violencia intrafamiliar y pensiones alimenticias en curso...

En Luvianos, amenazas de muerte obligaron a bajarse de la contienda a la abanderada de la coalición PRI-PAN-PRD a la alcaldía, Irasema Hernández Martínez. La intención: allanar el camino al hijo del ex alcalde y de la actual alcaldesa luvianenses, Eder Jaimes Garduño, quien es el candidato de Morena...

La lista continúa con la denuncia contra la aspirante del PRI a presidenta municipal de Los Reyes La Paz, Cristina González Cruz, por presuntamente ordenar impedir con arma de fuego y amenazas que las candidatas de Morena a diputada local, Celina Trujillo Arizmendi y a la alcaldía, Martha Guerrero Sánchez, realizaran promoción del voto en la colonia el Arenal.

A estos se suman hechos como el ocurrido recientemente en Metepec, con el hijo del abanderado del PT. En Chicoloapan la aspirante de la coalición Fuerza y Corazón, Gretel González Aguirre, llamó a detener la violencia política; en varias ocasiones su equipo de campaña y ella han sido intimi-

dados por morenistas, e incluso han llegado a los golpes...

Rastreando

La presencia de Claudia Sheinbaum apuntala a candidatos de Morena en bastiones importantes de la 4T en EDOMEX; en municipios clave como Tlalnepantla y Texcoco, la tierra de la Gobernadora Delfina Gómez, además de Tecámac, el municipio de la candidata a Senadora Mariela Gutiérrez.

Lo mismo pasa con Azucena Cisneros, en Ecatepec, donde la aspirante guinda no la tienen fácil, pues se enfrenta al candidato del ex gobernador Eruviel Ávila, quien cuenta con capacidad y recursos para operar a favor de Indalecio Ríos, del PVEM, mientras el abanderado del PT, Edwar Espíndola Uribe, crece como la espuma; el petista, quien es líder transportista, inició su campaña a la alcaldía con el apoyo del candidato a senador Gerardo Fernández Noroña.

En su segunda conferencia de prensa la candidata priista al gobierno de Toluca, Melissa Vargas se deslindó del excarcelado alcalde Raymundo Martínez. Incluso dijo que éste "fue sacado de prisión para operar a favor del su contrincante. ■■■

POSTEANDO

BERNARDO
BARRANCO

Especialista en asuntos religiosos y electorales

El Edomex en las
elecciones 2024

Las elecciones en el Estado de México tienen una relevancia propia. El triunfo de la maestra Delfina Gómez para la gubernatura del Edomex movió el tablero político no solo del estado, sino del país.

Las elecciones 2024 serán un cierto termómetro de cómo la ciudadanía valora la nueva administración morenista en la entidad.

Veremos si el PRI se recupera, se mantiene o se achica. En la pasada con-

tienda el PRI quedó vulnerable. Veremos si la otrora estructura del partido lo saca a flote o se derrumba.

Percibiremos también si el PAN valida su preeminencia a nivel federal en la oposición.

En la elección mexiquense del 2023, el PAN quedó muy lejos del millón de votos que prometió. En tanto al PRD como NA lucharán por su supervivencia. En la última elección sus votos fueron raquíticos.

En el pasado, el papel de las estructuras del partido hegemónico pasaba por el corporativismo de la CTM, CNC, CNOP, sindicato de maestros y otros. Ahora veremos si las clientelas políticas transitan de las estructuras corporativas a los programas sociales. Será interesante evaluar ahora su peso.

También estará a prueba el nivel de la participación ciudadana. Esta tiende a agrandarse en las elecciones presidenciales y concurrentes; sin embargo, llama la atención la bajísima participación electoral en lo local. Aquel 50 por ciento de participación en 2023 fue pobre, con lo que estaba en juego. Los últimos resultados para gobernador y municipios la participación electoral fue baja.

Arturo Montiel ganó con 46 por ciento de participación; Peña con 42; Eruviel Ávila con 45 y Alfredo Del Mazo con 53 por ciento.

Hoy, como en el 2023, las casas encuestadoras dan una clara ventaja a la candidata de Morena. En el Edomex las encuestadoras se jugaron su prestigio y no salieron bien libradas. La mayoría sobreestimó a la maestra Delfina: dieron una ventaja de más de 20 puntos, cuando en realidad, según cómputos oficiales, fue apenas de ocho puntos. Veremos su asertiva no solo a nivel federal sino en numerosas entidades.

Las estructuras electorales llegan vulnerables. Resaltan las fracturas y conflictos internos especialmente en el INE, Tribunal y varios Oples.

Si bien la guerra sucia no ha aparecido nítidamente en nuestra entidad, está latente la contaminación por el entorno electoral federal.

Cada elección es diferente, cada proceso tiene sus particularidades. Mas que consagrar a una vencedora y un cuerpo grande de puestos populares, lo que está en juego en el junio de 2024 son dos proyectos de país. ■



Sin Titubeos

Diana Mancilla Álvarez

El Verde Ecologista y su propósito

El Partido Verde Ecologista destató finalmente una tormenta política en el Estado de México. Demostró capacidad de operación y astucia en la cooptación de liderazgos expriistas para minar al PRI y favorecer a Morena.

Sin embargo, parece enfocarse más en debilitar al Revolucionario Institucional que en promover sus propios candidatos y candidatas. Esta táctica, aunque inteligente y ya conocida, deja un sabor amargo a los partidarios que esperan más de un partido "ecologista" y más si lo lleva en el nombre.

Desde San Mateo Atenco hasta Nezhualcóyotl, las movidas del Partido Verde revelan una prioridad: ganar a toda costa. Con figuras como Julio César Serrano y

Amiud García Vázquez al frente, la preocupación por el medio ambiente parece haber quedado en segundo plano frente a la búsqueda de poder. ¿Dónde quedaron los principios ecológicos en este juego político?

La alianza entre Pepe Couttolenc y Eruviel Ávila, una combinación de juventud y experiencia, plantea preguntas sobre el verdadero propósito del Partido Verde. ¿Están realmente comprometidos con la protección del medio ambiente o están dispuestos a sacrificarlo por ganancias políticas a corto plazo? Los ciudadanos merecen respuestas claras y acciones coherentes. Aunque lo que no hemos visto es que ambos estén juntos en eventos públicos o de proselitismo ¿será acuerdo?

Lo real es que no se sabe a ciencia cierta es que no se sabe en calidad de qué llegó el exgobernador pero anda muy movido para restar y sumar, ya sabemos a dónde dirigidos los votos.

Pero mientras, se llevó a muchos con él. Muchos los han llamado los tráfugas del PRI, que confiaron en las promesas del Verde, pero se ven ahora fuera de las candidaturas. Hay quienes dicen que han sido utilizados como peones en un juego político. ¿Será? O es que vienen sorpresas después del 2 de junio, una vez pasadas las elecciones y ya que Eruviel Ávila, gran amigo de Manuel Velasco, presente sus resultados.

Hay quienes apuestan a que habrá una gran traición que dejará al descubierto la falta de ética en muchas de las prácticas del partido. ¿Hasta dónde están dispuestos a llegar en su búsqueda de poder? Bueno, falta poco para saberlo.

Mientras, aquellos que se unieron a Movimiento Ciudadano se vieron como los más prudentes en un escenario político tan turbio. En un momento político tan complicado, es necesario que, si bien el Verde tiene su propia estrategia para reposicionarse en el ánimo ciudadano, es necesario que sea más honesto y no deje de lado sus propuestas ecológicas.

Honestidad y transparencia es lo que pide la ciudadanía, y hoy son tan escasas. Pepe Couttolenc ha hecho crecer a su partido pero es hora de que lo haga posicionarse con sus raíces ecológicas. La devastación ambiental puede ser su mejor bandera. Es hora que la aprovechen sus candidatos y candidatas.

En un Estado tan rico en biodiversidad como el Estado de México, la política debería ser una extensión de la protección del medio ambiente. No es hora de sacrificar sus principios en aras del poder político, cuando todo está contaminado. En fin, a ver si se animan, porque hoy la gente, sobre todo los jóvenes, es en lo que piensan.

LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- *La violencia electoral, cada vez más grave*
- *¡Ni modo, a cargar con el resbalón lingual!...*
- *Ana Lilia culpa a Del Mazo de la crisis priista*
- *La fichita que escogió Morena para C. Izcalli*
- *Volvió el agua a siete municipios del Edomex*

... A menos de un mes de las elecciones del 2 de junio, la violencia está haciéndose más presente en las campañas políticas de varios candidatos registrados en la entidad mexiquense...

... Sin embargo, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) no ha dado color para tratar de proteger a los aspirantes que ya han sido amenazados, en su mayoría, por el crimen organizado...

... Y hay qué decirlo con todas sus letras... ¡La autoridad ha sido muda, han optado por el silencio, y como resultado, no otorgan un mínimo de confianza informativa al electorado...

... Entonces, ¿a quién beneficia el silencio y la inacción?...

... Se les está yendo de las manos el problema, ya que, aunque existan formales solicitudes de medidas de protección, hasta el momento son pocos los postulantes a un cargo de servidores públicos, quienes han recibido muy poca respuesta a la urgencia...

... El panorama de violencia electoral, en los últimos días, se ha agudizado... Lo del del CCH, lo del muerto de Tlalnepantla, luego, lo de Metepec, y remató con Atizapán de Zaragoza...

... Pero antes lo de una fosa clandestina en un pozo de Nicolás Romero, y en este caso, detuvieron a dos mandos y 6 policías de la alcaldía de Nicolás Romero, relacionados con las inhumaciones clandestinas en el pozo...

... Según estadística dada a conocer por el propio IEEM, la Coalición "Sigamos haciendo historia" (Morena-PT-PVEM), son quienes más han pedido la protección, mientras "Fuerza y Corazón por México" (PAN-PRI-PRD-NA), le siguen muy cerca en solicitudes al respecto...

... Datos estadísticos del propio instituto, señalan que la violencia electoral en el Estado de México concentra el 10 por ciento de solicitudes de protección hechas en el país...

... El fin de semana se agudizó el tema, con la denuncia de atentados ahora, a brigadistas del candidato a la alcaldía de Atizapán de Zaragoza, Gonzalo Alarcón, del Verde Ecologista, al grado de tener que interrumpir su campaña, hasta saber el estado de salud de sus integrantes...

... O sea que ya no solo está quebrantada la vida de los candidatos, ya que también se supo, que el hijo de Oscar Ruiz Díaz, candidato a la alcaldía de Metepec por la coalición Morena, PT y PVEM, fue detenido la madrugada del sábado, en dicho "pueblo mágico", por quitar propaganda de otro partido político y agredió con arma de fuego a integrantes de la policía local...

... Los riesgos han aumentado conforme se acerca la fecha de los comicios, y ni el INE, ni el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), han hecho aunque sea simulado, un poco para taparle el ojo al macho, para cubrir este grave renglón que se presenta en las campañas, pues ya resulta inadmisibles el nivel de violencia en contra de candidatos...

... Pero no solo la situación prevalece, porque quienes están también fallando en la cuestión operativa de seguridad, son los equipos de investigación de la FGEM, amén de los responsables de la paz y la seguridad, léase, Secretaría General de Gobierno, para serenar el delicado ambiente electoral...

... Fue un "lapsus linguae", un "resbalón", bueno, hasta dicen que se trató de una estrategia para desligarse de su gurú político, pero lo dicho por Claudia Sheinbaum, ha quedado marcado en su interés político por la Presidencia de la República...

... La frase para la historia comicial: "Venimos luchando desde hace años; nosotros – ella – no vamos a llegar a la Presidencia, como lo hizo el Presidente Andrés Manuel, por una ambición personal", dijo en un mitin de su campaña...

... La controversial frase la va a acompañar durante el resto de su periplo en busca del voto, aunque haga todas las aclaraciones del mundo... Lo dicho, dicho está...

... Al día siguiente, la candidata morenista estuvo en el Edomex, en Chalco y Texcoco, específicamente...

... Creyendo que había superado el "delirium tremens", a la candidata del huésped de Palacio Nacional, se le vio nerviosa en su visita a tierra mexiquense, porque sabía que hubo reacciones fuertes en su contra, como la de su oponente, Xóchitl Gálvez, quien lo mínimo que le dijo: "Eres una malagradecida", con AMLO, por supuesto...

... En la tierra de la gobernadora Delfina Gómez, bajo el cobijo de una correligionaria, Sheinbaum siguió con los halagos hacia su protector, entre promesas y compromisos, según esto, hacia los mexiquenses...

... En Texcoco, la científica aseguró que ella y la mandataria del Edomex, consolidarán lo que ya ha trabajado el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que es el sistema federalizado de salud IMSS-Bienestar, y que lo reforzará con las Farmacias para el Bienestar, sitios que surtirán recetas médicas de forma gratuita (¿?) ...

... Fuera de tiempo y de contexto, fue el señalamiento que hizo la líderesa del PRI Edomex, Ana Lilia Herrera Anzaldo, acerca de que el ex gobernador "tricolor", Alfredo del Mazo Maza, nunca apoyó al Revolucionario Institucional, durante su mandato...

... El "reclamo" lo hizo al tiempo de señalar que fue él, el culpable del abrupto panorama que se le presenta al PRI estatal hoy en día, por el complejo escenario, en materia electoral, ya que ahora que ya no es gobierno en la entidad mexiquense, se complican la obtención de triunfos el próximo 2 de junio...

... Y lo dice así, en su análisis, ya que "cuando fuimos gobierno estatal, teníamos la posibilidad de que quienes no fueran candidatos, pudieran tener alguna oferta o espacio, en donde desarrollarse en la administración, pero esto ya no ocurre a partir de esta elección de 2024, por lo que ahora a quien sí le presenta esa oportunidad, es a Morena" ...

... Recordemos que Ana Lilia tenía la oportunidad de ser la abanderada del tricolor estatal, para ser la candidata a la gubernatura, y poder contender contra la hoy mandataria Delfina Gómez...

... Sin embargo, aún se guarda en el cajón de los recuerdos, la pregunta del por qué se decidió que la aspirante fuera Alejandra del Moral...

... Ahora bien, si Herrera Anzaldo está en la posición de hacer reclamos, a posteriori, pues debería de entrar al terreno de hacerle este mismo señalamiento al presidente del Comité Nacional del PRI, el tal "Alito", quien para muchos fue y es el causante de muchas debacles que ha tenido ese partido, el cual sigue al pie del peñasco, y que está a punto de caer, para nunca regresar más...

... ¡Vaya fichita que escogió Morena para la candidatura a alcalde de Cuautitlán Izcalli!...

... Con evidencias claras de corrupciones, fraudes, de lo que caracteriza a un verdadero delincuente de cuello blanco, así está ahora siendo "destapado", el aspirante Daniel Serrano, conocido por la ciudadanía izcallense, como "el Palacios"...

... Involucrado en una red de corrupción en la que le adjudican millonarios contratos a empresas fantasmas, y su función, bajo la fachada de cursos y talleres, que nunca se llevaron a cabo, Serrano obligó a alcaldes de su grupo "Los Puros", a desviar fondos públicos en su beneficio, como los realizados con los ex presidentes de Nicolás Romero, Armador Navarrete y el de Coacalco, Darwin Eslava...

... Con su esposa, Iliana Almazán Cantoral, e incluso su chofer Carlos Michel Molina Herrera como sus prestanombres, Serrano controlaba una red de empresas, entre ellas la denominada "Democracia, Sociedad y Participación S.C.", a través de las cuales saqueaba los municipios donde impuso a sus alcaldes del grupo que lideró "Los Puros".

... Así, con documentos oficiales verificados, revelan que solo en Nicolás Romero, Serrano recibió del erario público más de 18 millones de pesos en contratos ficticios...

... La compra de una lujosa propiedad en Atizapán valuada en 33 mdp, por parte de la empresa de la esposa de Serrano, es solo una muestra del alcance de su esquema corrupto... Los documentos encontrados en el portal de transparencia y registros del Ifrem, arrojan luz sobre sus actividades ilícitas...

... No todas son noticias malas en el Edomex...

... Resulta que la Secretaría del Agua del Estado de México informó que la madrugada de ayer, ya se restableció el suministro de agua potable en los municipios de Acolman, Nezahualcóyotl, Cuautitlán Izcalli, Coacalco, Tecámac, Ecatepec y Tultitlán, siendo estos dos últimos donde se presentó una considerable fuga hídrica que había mantenido "seco" el servicio a los habitantes de dichas demarcaciones...

... Sin embargo, cabe hacer otra que la población total no fue afectada, ya que en cada una de las localidades se cuenta con "fuentes propias de abastecimiento" a la población...

... El gobierno estatal informó también que la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), mantiene una estrecha comunicación con los organismos operadores para atender cualquier situación que se presente al respecto.

... Los trabajos duraron más de 30 horas ininterrumpidas, labores que corrieron a cargo de la CAEM, en el Macrocircuito del Sistema Cutzamala, donde se realizaron labores de localización, contención de escurrimientos, vaciado de la red, colocación de silletas y pruebas de filtración, se puso en marcha la línea de conducción de caudal...

... Se dio a conocer que el área de la reparación, ahora está siendo cubierta con tierra y material pétreo, para posteriormente reponer la carpeta asfáltica dañada...

... Cabe mencionar que la CAEM cuenta con un sistema automatizado que permiten monitorear en tiempo real la infraestructura estatal con el objetivo de atender de manera inmediata cualquier fuga...

Rafael Rodríguez | Yo solo digo...



¿Qué necesidad de campañas negras?

Las y los candidatos han tenido que apretar el paso en lo que será poco más de dos semanas para el tan ansiado 2 de junio, pero también solo 16 días para que culminen el periodo en el que pueden salir a buscar el voto, ya que será el 29 de mayo cuando cierren las campañas para diputados locales y ayuntamientos,

Dando fin así a los 34 días de duración de este tiempo en el que hasta ahora ha sucedido de casi todo a nivel local, desde cambios en los nombres de las candidaturas, peticiones de seguridad por el panorama en la entidad y hasta ¿guerra sucia?...

En este sentido -y en términos estrictamente personales- quiero hablar acerca del lamentable episodio que vivimos este fin de semana, en el que el hijo del candidato a la alcaldía de Metepec por Morena-PT-PVEM, Oscar Ruiz, terminó con impactos de bala en un episodio que nos hace preguntarnos muchas cosas.

Fue durante la madrugada del sábado cuando Alexei, habría sido encontrado por la policía municipal de Metepec en actitud sospechosa y -presuntamente- trepando a una propiedad, lo que provocó que iniciara una persecución del mencionado, quien iba acompañado de otra persona.

Posterior a la persecución y tras chocar una patrulla de la policía municipal, el joven habría descendido de la unidad para continuar con la huida, no sin antes apuntar con el arma a los elementos policiacos y disparar; acto seguido los uniformados repelieron la agresión, hiriendo al joven para posteriormente llevarlo a recibir atención médica.

Cuál fue su sorpresa cuando descubrieron que se trataba del hijo del político morenista y más aún al descubrir lonas del candidato de PRI-PAN-PRD-PANAL, Fernando Flores en la cajuela del vehículo en el que intentó armar la huida.

Aquí es donde todo comenzó a tornarse “extraño” en cuanto a la narrativa que adoptó el contendiente por la alcaldía metepecuense, pues tras darse a conocer el hecho en diferentes medios y conocerse la versión oficial, decidió salir a buscar un tinte político en este hecho, arremetiendo contra la policía municipal y el propio Fernando Flores, llegando al punto de responsabilizarlo por el hecho... pero sin hablar de lo que podría haber estado haciendo su progenitor.

Ante tal hecho, el alcalde con licencia pidió a las autoridades deslindar responsabilidades y esclarecer el asunto; además de solidarizarse con Oscar Ruiz.

Sin embargo, el morenista continuó con la narrativa golpadora, sumándose a una protesta en avenida Tecnológico frente a la sede de las autoridades de seguridad y de nueva cuenta haciendo señalamientos sin dar el contexto completo del hecho.

Aquí surgen las incógnitas sobre el actuar del candidato, pues levanta sospechosismo el hecho de querer darle este intento de giro a un asunto que aún deberán esclarecer las autoridades, pero que de inicio da una idea de lo que pudo haber estado realizando el joven y de su manejo de la situación, pues no podemos tomar como “normal” el que hubiera intentado. o no, disparar a los uniformados.

De momento, queda para la bitácora de eventos político-electorales lo sucedido en Metepec y dejando al descubierto prácticas de antaño como bajar lonas en un afán de restar a la competencia leal en una campaña que no necesita de estos episodios.

Por otra parte y regresando a Toluca, este fin de semana Ricardo Moreno, candidato a la alcaldía de Toluca, tuvo un evento con mujeres con motivo del 10 de mayo, llama la atención que el morenista se vio respaldado por una de las figuras de la plana mayor del partido guinda en el país, la Ministra en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Olga Sánchez Cordero; con quien compartió escenario y palabras para las militantes que se dieron cita en el Salón Rojo del Club Toluca.

Llama la atención el apoyo que Moreno Bastida está recibiendo por parte de su partido de cara al 2 de junio, donde se ha visto que al partido del presidente López Obrador le interesa volver a hacerse de Toluca con una figura que sí creció en la lucha de la 4T.

Hablando de la “Cuarta Transformación”, cobra relevancia el trabajo que hasta ahora ha desempeñado la gobernadora Delfina Gómez, quien se ha mantenido al margen del proceso electoral y enfocándose en los temas que importan para uno de los estados más importantes del país.

En los 8 meses que lleva de gobierno, la maestra se ha diferenciado de sus sucesores con un Palacio de Gobierno de puertas abiertas, en donde la ciudadanía puede acercarse a ella para ser atendidos personalmente por parte de los servidores públicos encargados de cada uno de los asuntos, evitando así burocracia innecesaria.

Solo por mencionar un caso que llevaba varios meses a la espera, el del colectivo “Haz valer mi libertad” que llevaba prácticamente un año acampando frente a Palacio de Gobierno y que finalmente fue atendido por el gobierno mexicano, cuando se dio a conocer que una persona injustamente presa fue liberada luego de que la gobernadora pidiera a su secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, sentarse en una mesa de revisión con el Poder Judicial, la Fiscalía estatal y la Comisión de Derechos Humanos de la entidad.

Justicia para todos es un lema que ha acompañado a Delfina y que llevó hasta el plantón que la madre y hermana del ciudadano injustamente preso tenían afuera de la sede de gobierno. Las saludó, las abrazó y se recostó en el colchón donde durmieron 344 días para escuchar sus demandas.

De esta manera, sentó un precedente en la forma en que se tratan temas que de alguna manera son “difíciles”, pero que en coordinación con las instancias correspondientes pueden llegar a buen puerto, como en este caso.

Al final.

Yo solo digo...

El pico del pollo



Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

¿Qué necesidad?

¿Te has dado cuenta de la insistencia del secretario de Seguridad mexicana, Andrés Andrade Téllez, en adjudicarse información que le corresponde dar a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México? Anda por una delgada línea y ese caminar le podría generar problemas bastante serios por querer ser el “muchacho chicho de la película gacha”. Neta, alguien le debe decir -me queda claro que sus subalternos no- esto no se trata de una serie de Netflix y las cosas tampoco están como para andar “chacaleando” datos y trabajos, cuya responsabilidad es exclusiva de la Fiscalía de Justicia que encabeza José Luis Cervantes...El fin de semana pasado, si no me falla el disco duro, se refirió a hechos relacionados con una fosa clandestina ubicada en Nicolás Romero. Dijo que tras las pruebas de genética correspondiente, se logró la identificación de cuatro personas, todas del sexo masculino. A menos de algún cambio en la Ley, del cual no esté enterado este alado, el trabajo de genética y estudio, corresponde al área de Servicios Periciales, una extensión de la Fiscalía de Justicia. La dependencia de donde es titular el actor de series, hasta donde este alado sabe, es preventiva, sí con labores de inteligencia, pero no con facultades para hacer investigaciones, (la Reforma que en su momento se propuso para que pudiese realizar labores de investigación no se concluyó, por lo tanto, las facultades no las tiene) y menos, labores exclusivas de los Servicios Periciales...En la nota de la reportera de Capital Estado de México y Capital Media, Gisela González, se consigna, el secretario, dijo algo así como, los últimos reportes señalan que en la fosa clandestina, ubicada en el pozo de una vivienda en construcción, fueron

localizados al menos nueve restos humanos con presencia de signos de tortura, ataduras y un avanzado estado de descomposición...Datos que ni la Fiscalía ha proporcionado e incluso, en opinión de algunos juristas, podría caer en el supuesto de romper con la secrecía de la investigación...Así, mientras la institución encabezada por José Luis Cervantes, mantiene el foco en lo esencial, resolver el caso; el secretario de Seguridad sale a ventilar avances, primero que no son de sus dependencia y segundo, que entorpecen las diligencias y atrasan los resultados. Sé que los reflectores encandilan, pero, como decía el divo de Juárez ¿Qué necesidad?

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, “ya se la saben mi gente”, sólo es cuestión de aguantar unas semanitas y terminaremos con el suplicio de escuchar a algunas candidatas y candidatos haciendo lo imposible por convencernos de ser la mejor opción para que sufraguemos este 2 de junio. Por fortuna sólo han sido algunos casos. Incluso me atrevería a decir, salvo dos o tres casos muy señalados, el resto en el Estado de México, se han mantenido, si no a la altura de las expectativas, sí a un buen nivel. Sinceramente, gracias a quienes decidieron -por estrategia, falta de lana, flojera o todo junto- no salir a las calles, ni saturar las redes sociales con sus irreales propuestas. Digo, también los y las votantes debemos agradecer, ¿no?.. Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



+ La ignorante gobernadora Delfina Gómez, dice candidato de Morena en San Mateo Atenco.

+ Oscar Ruiz Díaz, candidato de Morena-PT y Verde Ecologista al gobierno de Metepec terminó de darse un tiro en el pie.

+ El hijo del candidato de Morena, tiene antecedentes penales en su natal Ecatepec; por fraude, abuso de confianza y despojo.

Jorge Bobadilla Bustamante, candidato a presidente municipal de San Mateo Atenco del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), criticó a la gobernadora mexicana Delfina Gómez Álvarez, a quien calificó de "ignorante".

En un video que hizo circular a través de sus cuentas en redes sociales de internet, el candidato de Morena a la presidencia municipal de San Mateo Atenco, muestra imágenes del Centro de Salud de San Pedro, en San Mateo Atenco, y culpa al Gobierno del Estado de México del abandono en que éste se encuentra.

"La verdadera ignorancia radica en permitir que instalaciones así se queden en el abandono, ignorando la necesidad de cientos de vecinos de San Mateo Atenco que carecen del acceso a servicios de salud", escribió en su publicación Bobadilla Bustamante.

El candidato de Morena, Jorge Bobadilla Bustamante, luego de calificar de "ignorante" a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, responsable de la prestación de los servicios de salud en el Estado de México, muestra en el video el predio mal construido y con poco equipamiento y en el audio se escucha: "todo lo que hay de terrenos, todo lo que podría construirse aquí".

Evidentemente Jorge Bobadilla Bustamante ignora que el predio es de propiedad estatal, bajo la jurisdicción del Gobierno del Estado de México, a cargo de Delfina Gómez Álvarez, y que forma parte de los centros de salud que se quedaron pendientes de concluir al 100 por ciento porque el gobierno federal, encabezado por el Presidente de Méxi-

co, Andrés Manuel López Obrador, decidió detener esas obras en las que supuso que había gastos excesivos, situación que durante todo el sexenio no se ha comprobado.

En lo que estamos de acuerdo con el candidato de Morena a la presidencia municipal de San Mateo Atenco, Jorge Bobadilla Bustamante, es que hace falta del gobierno federal y estatal para concluir esas obras que en materia de salud quedaron pendientes, pero habría que explicarle a ese señor quién es el ignorante, si la gobernadora Delfina Gómez Álvarez por permitir a ese tipo de personas en su partido político, o él porque no sabe ni de quién es la responsabilidad de construir y equipar un hospital.

También habría que decirle que estamos de acuerdo, que hay espacio suficiente para construir más cosas en ese terreno de San Pedro, San Mateo Atenco, pero habría que terminar primero de ejecutar esa obra de salud al 100 por ciento y luego pensar en construir ahí una lechería social o cualquier otra cosa. De que los hay, los hay.

Ejemplo de "padre responsable"

Oscar Ruiz Díaz, candidato de Morena-PT y Verde Ecologista al gobierno de Metepec terminó de darse un tiro en el pie, luego del episodio de este fin de semana cuando mandó a su hijo, armado, a destruir propaganda electoral, y al verse descubierto salió corriendo como "ciudadano responsable" y disparando contra los policías municipales de Metepec que lo perseguían por su conducta "destacada".

El joven terminó en un hospi-

tal con tres impactos de arma de fuego en el cuerpo, a cuenta de los policías de Metepec que no hicieron otra cosa que cumplir protocolos y con su responsabilidad, pues cualquier policía, del municipio o estado que sea, al ver a un sujeto huir después de cometer un ilícito, y al saber que les dispara, deben repeler la agresión y tratar de someter al presunto delincuente.

Pero qué se puede esperar de un sujeto que manda a su hijo, armado, a cometer delitos electorales y luego salir huyendo, que es exactamente el mismo que tiene antecedentes penales vigentes en su natal Ecatepec por fraude, abuso de confianza y despojo. ¡Qué bonito candidato nos propuso Morena para Metepec! ¿O no?

Se les descompuso el "Plan C"

Ni lejanamente el Movimiento de Regeneración Nacional y sus aliados del Partido del Trabajo y Verde Ecologista de México alcanzarán la mayoría absoluta en la próxima Legislatura federal. En el mejor de los escenarios, Morena llegará con un 48 por ciento de curules federales.

Así lo revela el más reciente estudio de proyección electoral que da a conocer un prestigiado diario de circulación nacional, en el que también se acota que PRI y PAN conservarán del 35 al 40 por ciento de los escaños federales, mientras que el PRD rescatará unas 10 posiciones en la Cámara de Diputados federal. Esto sería muy positivo para el sistema político mexicano, pues garantiza el equilibrio entre las fuerzas políticas, permitiendo pluralidad y participación de las diversas formas de pensar en la toma de decisiones para el país. El poder, pero mejor distribuido...



- **Claudia Sheinbaum Pardo**, arenga a su favor a los más de 13 millones de mexiquenses en edad de votar a 20 días de los comicios presidenciales.
 - **En tanto**, Mario Delgado Carrillo, advirtió que “el que quiera puestos, como decía Andrés Manuel, que se vaya al mercado, así que nada de divisiones porque la división es traición”.
- SÍNTESIS POLÍTICA**
- **UAEMéx**, potencia deportiva a escala nacional, delegación participa en Universiada 2024 en Aguascalientes.

Actividad intensa de la candidata de MORENA a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, el fin de semana en territorio mexiquense, a 20 días de que más de 99 millones de mexicanos y mexicanas puedan acudir a la urnas en todo el país a fin de elegir a la mujer que habrá de relevar a Andrés Manuel López Obrador en la titularidad del poder Ejecutivo federal en septiembre próximo. De dicho número aproximado de posibles votantes, más de 13 millones habitan en los 125 municipios del Estado de

México, sufragios que podrían definir el triunfo o derrota en la justa referida.

En Tecámac, Sheinbaum, arengó a su favor a simpatizantes, hombres y mujeres, y les dijo que han sido beneficiados con una de las obras estratégicas más importantes de la Cuarta Transformación: el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. “Vamos a seguir trabajando por el bienestar del pueblo del Estado de México”, divulgó en sus redes sociales la aspirante presidencial.

Antes, en Zumpango, Ma-

rio Delgado, líder nacional de MORENA, fue enfático al afirmar que “me da mucho gusto estar aquí siempre en el Estado de México, con este pueblo que logró hace un año una victoria contundente, para quitarle al PRI la posibilidad de que llegara a un siglo de malos gobiernos, corruptos; y hoy gobierna la Transformación con la maestra Delfina”, destacó, de acuerdo a información publicada por el diario El Universal en su portal de Internet.

Agregó:

“Lo voy a decir claro y directo. Ni un voto a Movimiento Ciudadano, ningún voto a los naranjas. Ni un voto al PRIAN. Todos los votos por nuestro movimiento. Unidad para que siga la transformación”.

“El que quiera puestos, como decía Andrés Manuel (López Obrador), que se vaya al mercado, así que nada de divisiones porque la división es traición. Voto por Morena, por nuestro movimiento. Cinco de cinco”, enfatizó.

En ese sentido, el líder de Morena recordó ante las y los ciuda-

danos del pueblo de Zumpango, Estado de México, que fueron las y los mexiquenses quienes hace un año expulsaron a los gobiernos corruptos del PRI asegurando una victoria contundente para el proyecto que encabeza el presidente López Obrador y que refrendará la candidatura a la presidencia Claudia Sheinbaum.

También la abanderada morenista estuvo en Texcoco el fin de semana.

Higinio Martínez Miranda, candidato a la reelección en el senado, publicó en sus redes sociales al respecto que “le dimos la bienvenida a nuestra candidata al entrañable, querido y siempre unido Texcoco”.

“Aquí, en este municipio, inició uno de los más grandes respaldos al Movimiento de Regeneración Nacional”. Aquí se ha hecho y se seguirá haciendo historia con la 4T, subrayó.

SÍNTESIS POLÍTICA

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) se apunta a tener una participación histórica en la Universiada Nacional 2024 que inició este fin de semana

en Aguascalientes. De entrada, porque el número de deportistas que compone la delegación auriverde suma 207 jóvenes, una cantidad que duplica a los enviados el año pasado a Sonora.

El rector, Carlos Eduardo Barrera Díaz, destacó que esta cifra demuestra el impulso y apoyo que la Administración Universitaria 2021-2025 da a sus juventudes apasionadas por la cultura física y deporte, sin olvidar que la práctica de una disciplina deportiva permite crear entornos positivos, como complemento de una sólida formación académica.

La delegación de la UAEMéx participará en la XXVI edición de la Universiada Nacional, que se realiza en la Universidad Autónoma de Aguascalientes hasta el 28 de mayo. Hay confianza de que se conseguirán excelentes resultados en las 20 disciplinas deportivas.

Destaca que el equipo de fútbol femenino de la UAEMéx participará, por primera vez, en esta fiesta deportiva universitaria. ¡Éxito a las y los universitarios mexiquenses que compiten en Aguascalientes! Habrá buenas noticias, expresó el rector, Carlos Eduardo Barrera Díaz.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ **FALTAN 20 DÍAS PARA LA ELECCIÓN**
- ♦ **Empresarios no están contentos con las presentaciones que han hecho los candidatos en general.**
- ♦ **Uno de los que se ha reunido con más organizaciones es Ricardo Moreno que ha hecho propuestas sin sustento y con poca posibilidad de concretarse.**
- ♦ **En general opinan que han levantado poco interés entre el sector en diversas partes de la entidad.**
- ♦ **Dato del día: Brinco importante del sector industrial en el Estado de México.**
- ♦ **Altibajos es la constante en los últimos tres años.**
- ♦ **Pregunta del día: La gran mayoría observa que el Partido Verde en la entidad tiene dos líderes, uno en la figura de José Couttolenc y otro con Eruviel Ávila pero ¿Por qué no se dejan ver juntos? ¿Existe conflicto? ¿Eruviel Ávila necesitaba la plataforma del Partido Verde para preparar lo que puede ser su partido político?**

CÓMO REGULARMENTE OCURRE en campañas, las organizaciones empresariales están en contacto con candidatos de todos los partidos políticos y aunque en algunos momentos muestran simpatía por alguno en especial, finalmente intentan tener a representantes de todos los partidos políticos.

Las dos principales organizaciones en la entidad han mostrado interés en conocer las propuestas de diferentes institutos políticos en los últimos procesos, el Consejo Coordinador Empresarial y el Concaem.

Aunque el CCEM había ido un paso más allá, al hacer una recopilación de todas las propuestas para darles seguimiento y exigir su cumplimiento.

Pero con el cambio de dirigente las cosas cambiaron y ahora, al menos para esta organización empresarial, el líder ha estado más atento a lo que ocurre con los candidatos de Morena, de hecho sólo el representante de ese partido en la capital ha sido invitado hasta el momento.

Se tiene conocimiento que hicieron la invitación a los aspirantes que faltan, aunque al menos en el caso de Javier Albarrán, de Movimiento Ciudadano hasta el fin de semana no había sido una invitación formal.

Germán Jalil, el peor dirigente que ha tenido hasta el momento la organización ha mostrado poca imparcialidad.

Lo bueno del caso es que otros líderes que integran al consejo se han dado a la tarea de remediar los errores y buscan que se tenga la misma influencia que ostentaban en los tiempos de Laura González, dirigente que incluso imponía la agenda económica en la entidad.

Estamos prácticamente a la mitad de la elección, faltan 20 días para que termine y en términos generales, para los representantes de diferentes organizaciones empresariales, los candidatos han ofrecido muy poco en lo que se refiere al sector económico.

Nadie ha mostrado interés en alcanzar una coordinación metropolitana y es que por ejemplo, no sólo en Toluca se tiene industria, municipios aledaños también tienen relevancia en el contexto económico, tanto en la industria como en comercio y servicios.

Los candidatos que han dado a conocer sus propuestas económicas, en la mayoría de los casos no son serias.

El aspirante que se ha reunido con más organizaciones es Ricardo Moreno de Morena y aunque habla de propuestas, lo cierto es que tienen poco

sustento porque tampoco dice cuándo, ni cómo va a concretar las ideas que presenta.

Un ejemplo claro es cuando se compromete a reactivar el Aeropuerto Internacional de Toluca y que tenga vuelos comerciales como hace algunos años. Pero para empezar es un área federal y si alguna instancia provocó que las aerolíneas salieran de la capital fue precisamente el Gobierno federal en el tiempo de AMLO.

Y la pregunta obligada ¿Qué puede hacer el alcalde para lograr un objetivo tan complicado cuando existen prioridades por atender?

Otro líder dijo en torno a las campañas "En conclusión, no han causado mucho entusiasmo entre los empresarios las presentaciones, porque no se quieren confrontar los que se sienten ganadores".

Más allá, entre otras posturas destaca el hecho de que los candidatos ante el sector hasta bajan la voz para mencionar todo lo que se refiere a los resultados que ha dado la 4T.

Quedan menos de tres semanas y todavía falta la presentación ante otros organismos como Canaco que con el cambio de dirigente también ha mostrado una postura muy conservadora y de muy poca apertura.

DATO DEL DÍA: BRINCO IMPORTANTE EN INDICADOR INDUSTRIAL MEXIQUENSE AL INICIO DEL AÑO.

La semana pasada el INEGI dio a conocer el Indicador de la Actividad Industrial por estados y para el caso del Estado de México se registró un brinco positivo en los comparativos mensuales y anuales.

Aunque sin duda es una buena noticia y tampoco es buscar el lado negativo, los indicadores en el sector industrial presentan altas y bajas continuas, por lo que no se podría hablar de que ha mejorado el sector mexiquense.

Y es que el cierre del año, fue de números negativos en ambos casos.

Para diciembre del 2023, al hacer un comparativo con noviembre de ese año, el indicador cayó en un -0.8% y en el anual, o sea con diciembre del 2022, la disminución alcanzó el -4.2%.

Al inicio del año, la situación fue diferente, en comparación con el mes pasado la industria creció 3.5% en el comparativo mensual y en el anual hasta 5.8%.

En la gráfica que muestra el comportamiento del sector en los últimos tres años, es posible observar que un mes baja y luego un par presenta números negativos. En enero alcanza un nivel similar al de enero del 2022.

PREGUNTA DEL DÍA: PARTIDO VERDE Y SUS DOS LÍDERES. JOSÉ COUTTOLENC Y ERUVIEL ÁVILA.

¿ERUVIEL ÁVILA NECESITABA LA ESTRUCTURA DEL PARTIDO VERDE PARA DARLE FORMA A SU NUEVO PARTIDO?

Mucho se especula en torno a la verdadera dirigencia en el Partido Verde del Estado de México. ¿El mal recordado y señalado como traidor Eruviel Ávila o José Couttolenc?

Las dudas aumentan ante la nula posibilidad de que encabecen algún evento, juntos.

Uno con la elección local y otro en la federal, sobre todo el apoyo a Claudia Sheinbaum, sin el menor remordimiento por mostrar sus carencias luego de ser gobernador de uno de los estados más importantes del país.

Pero la pregunta: ¿No será que Eruviel Ávila usa al Partido Verde para posteriormente fundar uno propio? ¿Mentira o cuando el río suena...?